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Aos 21 dias do mês de julho de 2020, pelas 17:00 horas, reuniu a Comissão de 

Saúde, na sala 10 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados 

constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte 

Ordem do Dia: 

 1. Informações; 

 2. Apreciação e votação das atas n.ºs 25 e 26, de 8 e 15 de julho, 

respetivamente; 

 3. Discussão conjunta do PJR n.º 570/XIV/1.ª (PAN) - «Recomenda a 

continuidade de realização de sessões de informação, divulgação e debate 

sobre a evolução da situação epidemiológica da COVID 19 em Portugal» e do 

PJR n.º 571/XIV/1.ª (CH) - «Recomenda ao Governo que mantenha a 

continuidade das reuniões entre líderes partidários e especialistas em saúde 

pública, sendo estes designados pelo Governo e aprovados pelo Parlamento»; 

 4. Discussão e votação do Parecer sobre o Projeto de Lei n.º 225/XIV/1.ª 

(CDS-PP) - «Segunda alteração à Lei n.º 25/2012, de 16 de julho - «Regula as 

diretivas antecipadas de vontade, designadamente sob a forma de testamento 

vital, e a nomeação de procurador de cuidados de saúde e cria o Registo 

Nacional do Testamento Vital (RENTEV)» - Autora do Parecer: Deputada Ana 

Maria Silva (PS); 

 5. Discussão e votação do Parecer sobre o «Relatório Anual sobre o Acesso a 

Cuidados de Saúde no SNS e entidades convencionadas - 2018» - Autora do 

Parecer: Deputada Sara Velez (PS); 

 6. Discussão e votação do Relatório Final da Petição n.º 647/XIII/4.ª - 

«Legalização do auto cultivo da planta cannabis sativa L. para consumo 

pessoal» - Relatora: Deputada Joana Lima (PS); 

 7. Discussão e votação do Relatório Final da Petição n.º 25/XIV/1.ª - 

«Diabetes: alargamento do acesso gratuito a dispositivos de PSCI (bombas de 

insulina) para indivíduos maiores de 18 anos» - Relatora: Deputada Bebiana 

Cunha (PAN); 

 8. Fixação da redação final relativa ao Projeto de Resolução n.º 495/XIV/1.ª 

(BE); 

 9. Outros assuntos. 

___________________ 
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1. Informações 

A Presidente deu início aos trabalhos relembrando que a Comissão de Saúde foi 

convidada a participar na reunião por videoconferência, no âmbito dos trabalhos da 

Presidência alemã, subordinada ao tema «A Europa na pandemia», a ter lugar a 7 de 

setembro, aguardando-se a indicação de um elemento por Grupo Parlamentar para 

integrar a delegação, porque as inscrições de participação têm que ocorrer até 12 de 

agosto. Informou que iria dar sequência ao requerimento do BE, aprovado a 17 de 

julho (a propósito dos dados sobre a Covid-19 apresentados pelos peritos e entidades 

que participaram nas reuniões do Infarmed), solicitando os documentos à Ministra da 

Saúde. Deu conta de que na 1.ª reunião de setembro será agendada a discussão e 

votação do Relatório de Atividades da 1.ª SL, bem como a discussão do Plano de 

Atividades para a 2.ª SL e o agendamento das audições regimentais. Finalmente, tal 

como foi já acordado, reiterou que as redações finais de projetos de resolução, que 

ainda sejam enviadas à CS até ao final do mês, serão enviadas a todos os Deputados 

para apreciação, antes da Presidente as fixar, pedindo assim que estejam atentos ao 

email. O mesmo acontecerá com as atas das reuniões de 21 e 22 de julho. 

 

2. Apreciação e votação das atas n.ºs 25 e 26, de 8 e 15 de julho, respetivamente 

As atas n.ºs 25 e 26, referentes a 8 e 15 de julho, foram aprovadas por unanimidade, 

registando-se a ausência do CDS-PP e do CH. 

 

3. Discussão conjunta do PJR n.º 570/XIV/1.ª (PAN) - «Recomenda a continuidade de 

realização de sessões de informação, divulgação e debate sobre a evolução da 

situação epidemiológica da COVID 19 em Portugal» e do PJR n.º 571/XIV/1.ª (CH) - 

«Recomenda ao Governo que mantenha a continuidade das reuniões entre líderes 

partidários e especialistas em saúde pública, sendo estes designados pelo Governo e 

aprovados pelo Parlamento» 

Não estando presente o Deputado André Ventura, do CH, para proceder à 

apresentação do PJR n.º 571/XIV/1.ª, foi apenas discutido o PJR n.º 570/XIV/1.ª, do 

PAN. 

A Deputada Bebiana Cunha apresentou o PJR n.º 570/XIV/1.ª PAN, referindo  desde 

logo que se afasta completamente da recomendação do CH sobre esta mesma 

matéria, que consta do PJR n.º 571/XIV/1.ª, porque é uma recomendação muito 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=45119
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limitativa. Considera que as reuniões de esclarecimento realizadas no Infarmed 

constituíram um importante espaço de partilha de informação, questionamento e 

debate e que continuam a ser fundamentais para sustentar a tomada de decisões. 

Assim, o PAN recomenda ao Governo que seja dada continuidade a essas reuniões, 

reajustando-se o modelo atual, para que este seja uma oportunidade efetiva de 

articulação entre a comunidade científica, a esfera política e todos os cidadãos e 

recomenda também que a informação e os documentos sobre a Covid-19 produzidos 

pela equipa de especialistas do Ministério da Saúde sejam públicos. 

A Deputada Sónia Fertuzinhos reconheceu o espírito positivo do PJR do PAN, mas 

recordou que o Primeiro Ministro não disse que terminariam as reuniões no Infarmed, 

apenas haveria um interregno, estando a aguardar-se dois estudos. As reuniões estão 

assim apenas suspensas. Além disso a informação sobre a Covid-19 é partilhada com 

todos, pois está no site do SNS. Pensa que com a aprovação do requerimento do BE, 

sobre o pedido de informação no âmbito da Covid-19, esta proposta do PAN fica 

esvaziada de conteúdo. 

A Deputada Sandra Pereira referiu que a matéria sobre a qual incide o PJR do PAN 

também suscita preocupação ao PSD, mas, para viabilizarem estas recomendações, 

entende que deve introduzida uma alteração no ponto 1, no sentido de se aditar que 

as reuniões deverão ser acompanhadas pela Comissão de Saúde ou pelo Infarmed. 

O Deputado Moisés Ferreira reitera o que disse aquando da discussão dos 

requerimentos do BE e do PSD na última reunião da Comissão, acrescentado que 

estamos perante uma doença nova, sendo necessária informação pormenorizada para 

se poderem tomar as medidas adequadas. Faz por isso sentido que as reuniões no 

Infarmed continuem, para além do acesso a toda a informação, que aliás vai ser 

solicitada ao Ministério da Saúde no seguimento da aprovação do requerimento do 

BE. 

A Deputada Paula Santos considera que as reuniões não deveriam ter terminado, pois 

eram importantes pela informação disponibilizada, mais detalhada do que a que é 

publicitada no site. As reuniões ajudavam a ter a perceção da realidade, pelo que 

deveriam ser retomadas no formato em que estavam a acontecer. 

A Deputada Sónia Fertuzinhos explicou que a avaliação que faz do PJR do PAN tem 

como pressuposto a afirmação do Primeiro Ministro no sentido de que as reuniões não 

terminaram, foram suspensas, e irão ser retomadas. 
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A Deputada Bebiana Cunha agradeceu todas as intervenções, referiu que este PJR 

havia dado entrada ainda antes das afirmações do Primeiro Ministro, mas lamenta que 

o PS não esteja disponível para reforçar a necessidade das reuniões, considerando 

também que o requerimento do BE não esgota esta iniciativa. Quanto à proposta de 

alteração apresentada pelo PSD, irá avaliá-la. 

A informação relativa à discussão do PJR n.º 570/XIV/1.ª, do PAN, será remetida ao 

Presidente da Assembleia da República, nos termos e para os efeitos do n.º 1 do 

artigo 128.º do Regimento da Assembleia da República. 

 

4.  Discussão e votação do Parecer sobre o Projeto de Lei n.º 225/XIV/1.ª (CDS-PP) - 

«Segunda alteração à Lei n.º 25/2012, de 16 de julho - «Regula as diretivas 

antecipadas de vontade, designadamente sob a forma de testamento vital, e a 

nomeação de procurador de cuidados de saúde e cria o Registo Nacional do 

Testamento Vital (RENTEV)» - Autora do Parecer: Deputada Ana Maria Silva (PS) 

A Deputada Ana Maria Silva apresentou o Parecer sobre o PJL n.º 225/XIV/1.ª, 

abordando o seu objeto e motivação, o enquadramento constitucional, legal e 

antecedentes, eximindo-se de, nesta sede, manifestar a sua opinião política e 

concluindo que a iniciativa reúne os requisitos exigidos para ser discutida e votada em 

plenário, devendo o Parecer ser remetido ao PAR. 

A Presidente deu conta de que a Deputada Ana Rita Bessa havia comunicado à 

Comissão a sua impossibilidade de estar presente, tendo pedido que fosse dada nota 

de que aprova e agradece o trabalho realizado quanto ao Parecer sobre o PJL n.º 225, 

do CDS-PP. 

A Deputada Cláudia Bento anunciou que irá votar favoravelmente o Parecer. 

A Presidente agradeceu também o trabalho realizado e colocou à votação os 

considerandos e conclusões do Parecer, os quais foram aprovados por unanimidade, 

registando-se a ausência do CDS-PP, do PAN e do CH. 

 

5. Discussão e votação do Parecer sobre o «Relatório Anual sobre o Acesso a 

Cuidados de Saúde no SNS e entidades convencionadas - 2018» - Autora do Parecer: 

Deputada Sara Velez (PS) 

A Deputada Sara Velez apresentou o Parecer sobre o «Relatório Anual de Acesso a 

Cuidados de Saúde nos Estabelecimentos do SNS e Entidades Convencionadas», 
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procedendo à sua apreciação, referindo a organização da prestação de cuidados, as 

áreas específicas do acesso aos cuidados e a síntese de resultados alcançados em 

2018, eximindo-se de manifestar nesta sede a sua opinião política e concluindo que o 

Parecer deverá ser enviado ao PAR, para publicação e ao Governo para 

conhecimento e divulgação. 

A Deputada Sandra Pereira cumprimentou a Deputada, que elaborou novo Parecer em 

tempo record. Colocou um conjunto de questões relativamente ao expurgo de 

menções opinativas que o PS referiu estarem contidas no Parecer elaborado pelo 

PSD, que foi rejeitado, pedindo a identificação, em concreto, do que foi retirado, bem 

como a identificação do que havia sido comparado e que, no entender do PS, não era 

comparável. Considera que o Parecer é uma cópia do Relatório, sem qualquer espirito 

crítico, faltando, no entanto, em muitos pontos, assinalar com aspas o que é citado. 

A Deputada Paula Santos cumprimentou a Deputada autora do Parecer, dizendo não 

ter tido oportunidade de fazer uma análise aprofundada, mas que pensa que em 

algumas partes não é estritamente factual, pelo que não o pode acompanhar. 

A Deputada Sandra Pereira disse que esperava que o PS tivesse identificado o que 

expurgou, relativamente ao Parecer do PSD, o que não aconteceu. Pediu que seja 

retirada a referência a que o PSD não demonstrou abertura para alterar o seu Parecer 

(no ponto I, 6.º parágrafo), uma vez que não corresponde à verdade, pois manifestou 

efetivamente disponibilidade para o alterar, considerando ainda que deve ser todo 

revisto, porque, quando cita, tem de colocar aspas. 

A Deputada Sónia Fertuzinhos disse entender ser difícil à Deputada Sandra Pereira 

fazer a avaliação de um outro Parecer, diferente daquele que foi rejeitado, insistindo 

em que tudo o que é opinião crítica deve constar do ponto próprio da opinião. Quanto 

à disponibilidade do PSD para introduzir alterações no Parecer, a questão não se 

resolveria com alterações pontuais, e o PS não iria rever todo o Parecer, até por 

respeito pela sua autora. 

A Deputada Sara Velez informou que as citações não identificadas com aspas irão ser 

corrigidas, acrescentando que pensa que o PSD não gostou foi do Relatório de 

Acesso, não do Parecer, pelos dados positivos que apresenta. 

A Deputada Sandra Pereira informou que irá entregar um quadro comparativo entre 

pareceres e o Parecer do PSD que foi rejeitado, para serem anexados à ata desta 

reunião, bem como uma declaração de voto. 
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Os considerandos e conclusões do Parecer forma colocados à votação, tendo sido 

aprovados por maioria, com os votos a favor do PS, os votos contra do PSD, as 

abstenções do BE, PCP e PAN e a ausência do CDS-PP e do CH. 

 

6. Discussão e votação do Relatório Final da Petição n.º 647/XIII/4.ª - «Legalização do 

auto cultivo da planta cannabis sativa L. para consumo pessoal» - Relatora: Deputada 

Joana Lima (PS) 

A Deputada Joana Lima apresentou o Relatório Final sobre a Petição n.º 647/XIV/1.ª, 

referindo o seu objeto, procedendo à sua análise e dando conta da audição dos 

peticionários, que entendeu realizar, embora não fosse obrigatória, por não ter o 

número de assinaturas previsto para tal. Concluiu com o entendimento de que deverá 

o Relatório Final ser remetido ao PAR e dele dado conhecimento aos peticionários. 

O Deputado António Maló de Abreu cumprimentou a Relatora pelo Relatório enxuto e 

factual, que o PSD acompanha. 

O Deputado Moisés Ferreira salientou a importância de se ter realizado a audição dos 

peticionários, mesmo não sendo obrigatória. 

A Deputada Paula Santos cumprimentou a Relatora e disse acompanhar o Relatório. 

A Presidente saudou a Relatora por ter realizado a audição, que não era obrigatória, 

reforçando a importância das petições que muitas vezes têm consequências 

legislativas. 

O Relatório Final foi aprovado por unanimidade, com a ausência do CDS-PP e do CH. 

 

7. Discussão e votação do Relatório Final da Petição n.º 25/XIV/1.ª - «Diabetes: 

alargamento do acesso gratuito a dispositivos de PSCI (bombas de insulina) para 

indivíduos maiores de 18 anos» - Relatora: Deputada Bebiana Cunha (PAN) 

A Deputada Bebiana Cunha disse dispensar-se de proceder à apresentação do 

Relatório Final sobre a Petição n.º 25/XIV/1.ª, já distribuído a todos, estando disponível 

para esclarecer quaisquer dúvidas.   

O Deputado Pedro Alves cumprimentou a Relatora pela objetividade do Relatório, que 

acompanha. A Presidente também cumprimentou pelo Relatório factual, que colocou à 

votação, o qual foi aprovado por unanimidade, registando-se a ausência do CDS-P e 

do CH. 
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8. Fixação da redação final relativa ao Projeto de Resolução n.º 495/XIV/1.ª (BE) 

A redação final, com as sugestões da DAPLEN, foi fixada por unanimidade, 

registando-se a ausência do CDS-PP e do CH. 

 

9.   Outros assuntos 

A Presidente lembrou que na reunião de amanhã, pelas 9h, terá lugar a audição da 

Ministra da Saúde, sobre 5 requerimentos, que se referem a quatro temas, dando 

conta da grelha que irá ser utilizada. Informou que o DURP da IL, Deputado João 

Cotrim de Figueiredo, irá participar na reunião. 

 

A reunião foi encerrada às 18:37 horas, dela se lavrando a presente ata, a qual, depois 

de lida e aprovada, será devidamente assinada e cuja gravação áudio poderá ser 

acedida neste link. 

 

Palácio de São Bento, 22 julho 2020. 

 

A PRESIDENTE  

 

 

(MARIA ANTÓNIA DE ALMEIDA SANTOS) 

http://srvvideo3/site/XIVLEG/SL1/COM/09_CS/CS_20200721_VC.mp3
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Alberto Machado 
 Álvaro Almeida 
 Ana Maria Silva 
 Anabela Rodrigues 
 António Maló de Abreu 
 Bebiana Cunha 
 Célia Paz 
 Cláudia Bento 
 Hortense Martins 
 Joana Lima 
 Maria Antónia de Almeida Santos 
 Moisés Ferreira 
 Paula Santos 
 Paulo Marques 
 Pedro Alves 
 Ricardo Baptista Leite 
 Sandra Pereira 
 Sónia Fertuzinhos 
 Telma Guerreiro 
 Fernanda Velez 
 Helga Correia 
 João Gouveia 
 Luís Soares 
 Marta Freitas 
 Sara Velez 
 Susana Correia 
 
 
 
Faltou o seguinte Senhor Deputado: 
 
 Rui Cristina 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Ana Rita Bessa 
 André Ventura 
 José Manuel Pureza 
 José Rui Cruz 
 
 


